

ATADO Y BIEN ATADO

AY un joven historiador que tiene una tesis. En nuestro tiempo, todo el mundo tiene, por lo menos, una tesis. El joven historiador la resume ast:

El franquismo tiene dos fechas gloriosas: el 18 de julio de 1936 y el 20 de noviembre de 1975. A partir de la primera fecha, Franco instaura un estilo de vida pública, de política, de relaciones humanas, un modelo de sociedad. Pero en sus de relaciones numanas, un modelo de sociedad. Pero en sus últimos años de poder, el franquismo se desgasta por incapa-cidad de su propio creador. Incapacidad biológica. Los franquistas comienzan a desesperar. No pueden sustituir a Franco, porque se ha convertido en símbolo. Pero los Budas vivientes son malos gobernantes. Para que el franquismo triunfe, se restaure, sólo es preciso que muera Franco. Esto tarda en suceder, pero cuando sucede resulta de un gran alivio. El 20 de noviembre de 1975, sin la rémora de Franco, el franquismo comienza a renacer. Ya se puede rendir culto a Franco: sus actos, su choque con la realidad no podrá nunca más estar en contradicción con su mito. Se olvidan rápidamente sus yerros. Se estampa la frase "Con Franco vivíamos mejor" y en torno a ella comienzan a producirse una cierta literatura, un teatro, una novelística.

-Pero desde entonces han sucedido en el país una serie de acontecimientos que Franco no hubiese permitido. Ha vuelto una monarquía que él paralizó durante cuarenta años, hay un Parlamento, unos partidos políticos, una libertad de expre-

sión...

sión...

—Precisamente todo ello es la culminación del franquismo, y no podía realizarse en vida de Franco. La verdad es que en su interior deseaba todo ello, pero no podía realizarlo. La monarquía fue la que él mismo calculó, y se cumplió según la Ley de Sucesión formulada por él. El Parlamento sigue teniendo el nombre que él mismo dictó, las Cortes. Es cierto que están los partidos políticos, pero han sido víctimas de una digestión, de una asimilación: tratan de renunciar a Marx y a Lenin, que fueron los grandes enemigos de Franco, aquellos a quienes él denunció como falsos profetas. Pactan, buscan arredos y consensos, porque saben que no tienen buscan arreglos y consensos, porque saben que no tienen otra fuerza posible. La libertad de expresión se está ejerciendo en sentido único: se emite, pero no se recibe. La gente se despolitiza, como él querta. En cambio, dirigen el país, desde el Gobierno y desde muchos puntos de poder, grandes y pequeños, los hombres del francismo. Ganaron las elecciones el 15 de junio, otra fecha gloriosa del franquismo. Son los franquistas que supieron comprender que Fran-co sobraba para que su estilo, la clase social que él fundó y apoyó, el modelo de sociedad que imaginó, saliera adelante. Hay otros, ciertamente, que no se dan cuenta de todo esto. Pero son los viejos, los decadentes, los que degeneraron al mismo tiempo que la biología de Franco. Están prestando un servicio inconmensurable al eurofranquismo, el franquismo sin Franco: están ayudando a dar relieve a lo posible, por el simple hecho de predicar lo imposible. Todo estaba atado y bien atado...

Habría que saber qué sueldo le han quitado, qué cargo no ha conseguido el joven historiador sofista. No parece demasiado objetivo. Quizá le falte perspectiva histórica, que es algo que se dice siempre de los historiadores del presente. Cualquier día le digieren, le asimilan, y comienza a cantar loores a la nueva democracia. Pero lo más probable es que le abandonen a su despecho y a su amargura, hasta que se extinga por sí solo. Tampoco merece la pena rescatar a un democrata de toda la vida. Son muy pesados, se empeñan em instaurar una democracia pura. No comprenden la

praxis.

POZUELO

zona abierta

Núm.

Director de publicaciones: Fernando Claudín

Sumario:

COYUNTURA POLITICA ESPAÑOLA

- Jorge M. Reverte y Ludolfo Paramio: Elecciones generales.
- Javier Solana: Reflexiones sobre el plan energético.
- Alfredo Tejero: El panorama sindical tras el cambio político.
- Fernando López Agudín: Dos tentaciones de la izquierda.
- Enrique Gomáriz: El PSOE y la crisis orgánica de la burguesía.
- Enrique Barón: La Constitución y los derechos de los trabajadores.
- Artemio Precioso: Un programa verde para la economía española.

SOBRE EL MARXISMO

- Fernando Claudín: La crisis del marxismo.
- Ludolfo Paramio: Eurocomunismo en el centro, explotación en la periferia.
- Nicos Poulantzas: Por un socialismo democrático.
- Henri Weber: Entrevista con Nicos Poulantzas.
- A. Gunder Frank: Los países socialistas en el mercado mundial.
- Juan Bueno: La izquierda y la crisis económica.

Consejo editorial: Fernando Claudín, El Cubri, Enrique Gomáriz, Josquín Leguina, Fernando López Agudín, Jorge Martínez Reverte, Ludolfo Paramio, Artemio Precioso, Javier Solana, Mónica Threifall, Manuel Vázquez Montalbán.

Zona Abierta. Puerto de Arlabán, 80. Madrid-18. Teléfono 477 08 38

DE VENTA EN LIBRERIAS